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习近平出席开通仪式并宣布

港珠澳大桥正式开通
韩正出席仪式并致辞

农田做试验 增产又增效

缙云农民种出全国独创“专利茭”
本报讯（记者 阮春生 刘斌）这

几天， 一车茭白苗从缙云县壶镇镇
农兴村发往四川省南江县， 作为对
口扶贫协作的致富“种子”，播撒在
四川千亩基地。与此同时，缙云县茭
农们独创的茭白种植国家专利也向
西部群众播撒致富希望。

茭白在缙云规模种植已 10 多
年。 被评为“缙云精英茭白师傅”的
李春萌，是壶镇茭白种植的拓荒人、
领头雁。 “当时，壶镇平原大田里一
根茭白都没有 。 ” 她说 ，2007 年 ，
“零租金” 租 15 亩撂荒地种茭白，3
年就带动全镇种了 1.6 万亩。 如今，
茭白成为缙云农业主导产业， 产业
规模居全国第一。

同样一块地，如何能更高产？本
着朴素的思想， 爱琢磨的李春萌开
始对茭白种植技术进行研究。 其他
地方没有可供参考的技术， 也没有
书本知识，她就扎在茭白水田里“做
实验”。

在 2009 年前，茭白只能采收一
季。如果能采收第二季，那收入不就
翻番了吗？李春萌动起了脑筋，对茭
白做施叶面肥、提早采收等试验，过
去需 8 月份才能收割的茭白 ，7 月
份就可以采收了。在采割后，再施一
次肥，加强田间管理特别是治虫，到
10 月茭白果然又长出来了。 大家惊
喜不已，虽然只是薄薄的叶片，但晶
莹剔透，口感生脆。 第二年，李春萌

在试验成果推广基础上， 又探索疏苗
的新技术， 让第二季产出的茭白质量
更好。

2015 年，经过县农业部门的总结
提炼，以李春萌的“五羊湾”果蔬专业
合作社名义，将单季茭白“一种两收”
模式申报发明专利， 得到了国家知识
产权局授权。

茭白实现“一种两收”，让原本一
亩地 5000 元产值的效益 ， 增加到
8000 元以上，最高效益达 1.5 万元。缙
云县高级农艺师邓曹仁说， 因为有李
春萌等一批茭白产业领头人， 缙云有
10 多项茭白种植技术在全国领先。

2017 年，县农业局牵头 ，将增加
单季茭种苗出苗量、 提高单季茭白再

生艾抽生数量等两项发明专利上报 ，
也被国家知识产权局受理， 目前正处
在公示期。

茭白育苗， 也是缙云首创的新技
术。 邓曹仁介绍，以前茭白育苗主要靠
母茭老桩扦插，产量低，劳动强度大 。
如今，在李春萌等茭白师傅的试验下，
研发出茭白根茎育苗新技术， 让缙云
成为茭白育苗供应大县。

过去不能作为扦插的根茎， 要么
烂在地里，要么被砍掉一烧了之。 李春
萌说，自从根茎可以育苗后，这些原本
视为废物的东西成了“宝贝”。 “育苗
的效益很可观， 一亩地可育 1.6 万株
苗，效益在 8000 元以上。 ”

日前，遂昌县应村乡中
心小学“竹文化展览馆”里，
老师在给孩子们上竹匾画
特色课 。 该小学努力打造
“竹文化”特色校园，开设竹
匾画、竹刻、竹绣、竹舞蹈等
特色课程，并将学生们的作
品当作装饰品点缀校园，营
造出浓郁的“竹文化”氛围。

记者 雷宁
通讯员 章建辉 摄

王刚：一个工科男的“顺势而为”
本报记者 叶江

“我在国外求学工作了若干年
之后 ， 在 2000 年选择了回国创
业。 ”维思资本创始人及管理合伙
人王刚从事创业投资 12 年， 提及
成功的秘诀，他说就是始终如一的
“顺势而为”。

和很多上世纪八九十年代的
年轻人一样 ，渴望 、追逐着梦想的
王刚在大学毕业后选择了留学海
外。 在新西兰攻读 MBA，后顺利进
入一家跨国公司从事财务工作 。
2000 年，工科出身的他选择回到国
内，成为广州邦讯科技有限公司的
一名高管。

回国创业， 这是王刚 “顺势而
为”的开始，也被他看作是最正确的
选择。

致力于国家产业发展是他不变
的初心。在很多媒体的报道中，王刚
的头发经常被描写。精神抖擞、发质
偏硬而有张力，正如他的性格，不甘
于被束缚。

这是一个幽默的比喻。
由于工作的特殊性， 王刚有机

会接触到很多风投机构，“投资人”
这个非常“自由”的职业让他的内心
蠢蠢欲动。

2002 年 ， 法国外贸银行旗下
的投资基金找到了他，邀请他加入
并负责整个中国地区的业务，双方
联合成立了捷鸿资本。 由此，他开
始了投资人“这个世界上最好的职
业”。

“投资人真的是这个世界上最
好的职业， 每天可以接触到不同的
企业和企业家， 这让我有更多的机

会去了解不同的行业，我喜欢挑战。 ”
王刚笑着说道。

作为捷鸿的共同创始人和管理合
伙人，虽一切从零开始，但王刚的成绩
单不俗。 从 2004 年到 2008 年， 他做
了无锡尚德、江西赛维、侨联风电等 9
个项目，其中 7 个赚钱。

2008 年， 王刚选择了退出捷鸿，
并在 2009 年自立门户创办维思资
本，原因是他真正想做的是人民币投
资。

从投资项目来看， 王刚看中的不
少都是属于环保产业，而他的看家本领
就是清洁技术投资。 （下转第七版）

改 革 开 放 看 丽 水
———侨声唱响四十年

白芨盛开张村乡
———来自乡干部案头的乡村振兴日记

本报记者 叶浩博 陈传敏 吴丽萍

一个拥有较好自然禀赋， 不愿
错过绿色发展机遇的偏远山乡，如
何实现乡村振兴？

一本放在庆元张村乡党委书
记叶文飞案头的乡村振兴日记 ，
讲述了一段白芨盛开张村乡的美
丽故事。 日前，本报记者深入庆元
大山深处采写 ， 摘录了日记中的
若干小故事 ， 展现产业兴旺改变
乡村的实况。

2018 年 1 月 24 日， 星期
三，庆元，雪

党的十九大召开后， 乡镇干部
谈论最多的便是乡村振兴。 乡村要
振兴，产业兴旺是关键，更是基础。

张村乡“空心化”严重，没人，没
钱，没产业，怎样实现产业兴旺？

去年， 我乡建立了第一书记产
业发展“初心基金”，以“不忘初心”
为名，整合扶贫开发资金、结对帮扶
资金、 政策性扶持资金和乡贤捐赠

资金，共计 35 万元，发挥基金“四两拨
千金”的作用，项目化推进基地建设。

在基金的带动下， 澄湖村 “一肩
挑” 书记张继荣返乡创业， 带头种植
170 余亩香榧， 带动留守老人家门口
就业，增加工资性收入。

不久后， 分管农业的庆元副县长
吴小军闻讯而来。

看到漫山遍野的果树，他对我说，

给你荐个“宝”———浙江中医药大学中
药资源研究所所长张春椿博士。 他正
在全县范围内寻找 “乡村振兴合伙
人”。

抱着试一试的心态， 我主动联系
了张博士， 得到了爽快的答复：“来杭
州，碰碰面”。

今天中午， 张村乡干部提前一天
出发，赶往杭州。 一路上，雪越下越大，
心情越来越迫切。

2018 年 1 月 25 日，星期四，
杭州，大雪

张村乡虽然生态环境良好， 但这
样的地方在庆元县、丽水市太常见了。

（下转第七版）

以 “丽水之干 ”担纲 “丽水之赞 ”

全国建行系统首例
“退税贷”在云和投放
本报讯（记者 林坤伟 通

讯员 张巍）融资难、融资门槛
高是实体经济发展面临的共
性问题之一。 为了破解实体经
济融资难，助力实体经济健康
发展 ，近日 ，中国建设银行云
和支行利用总行新开发产品
优势为云和进出口企业———
丽水翰海进出口有限公司办
理了首笔 “跨境快贷—退税
贷”100 万元授信业务，开创全
国建行系统首例 “退税贷”金
融新产品。

丽水翰海进出口有限公司
是一家从事外贸进出口服务的
综合性企业， 主要服务云和的
中小型企业， 由于企业资金需
求比较高， 平常靠个人信用以
及民间借贷，费用比较高。该公
司负责人告诉记者， 建行云和
支行有关负责人在走访企业

时，了解到该企业有资金需求，表
示可提供出口退税贷款这项业
务， 并为其办理了 100 万元的授
信业务， 很好地解决企业资金周
转难题。

“跨境快贷—退税贷 ”业务
通过发挥金融科技优势 , 贯彻
落实普惠金融战略 , 旨在为小
微出口外贸企业提供线上化 、
纯信用贸易融资服务 ， 破解融
资难题 ， 支持实体经济 。 据了
解 ，在云和 ，建行 “跨境快贷—
退税贷 ” 业务贷款主要针对云
和县核准登记成立且实际经营
2 年以上的进出口退税企业 ，贷
款额度 （信用 ）最高 100 万元 ，
期限 1 年。 该额度为循环额度，
单笔贷款最长为 90 天 （含 ），为
进出口企业提供了更宽的融资
渠道。

省第六届少数民族传统体育运动会开赛在即

市领导为我市代表团做赛前动员
本报讯（记者 马艺晋 通

讯员 徐嵘）昨日下午，市有关
领导前往丽水学院东区田径
场，为积极备战浙江省第六届
少数民族传统体育运动会的
丽水市代表团做赛前动员。

动员会上，市领导对我市
代表团积极备战的状态给予
高度的肯定和感谢，希望代表
团成员在运动会上讲团结、讲
友谊 、讲风格 ，带头增进民族
团结 ，带头赛出风格 、赛出水
平，带头营造和谐稳定的竞赛
环境。 用充足的自信、完全的
实力、足够的优势和到位的保
障，在本次运动会上取得优异
成绩。

丽水市代表团共有 180
人 ，主要由丽水学院 、老竹民
族学校、三仁畲族乡中心小学
三所学校的在校师生组成。 为

传承少数民族传统文化和少数
民族传统体育，代表团全体成员
克服了种种困难，利用暑期进行
集训，并长期坚持利用休息时间
训练。

秋千、射弩、高脚竞速、板鞋
竞速、 表演项目等都是丽水市代
表团的优势项目， 板鞋竞速队的
队长张丽玲在运动会的备战训练
中， 平均每星期都要进行 4 次的
板鞋训练， 她表示对此次比赛很
有信心， 希望在最后的冲刺阶段
调整好状态， 赛场上正常发挥取
得好成绩。

“在自己家门口比赛，所有运
动员和教练员的状态都非常好，
我们做足了充分的准备， 几乎所
有项目我们都有信心取得好成
绩。”丽水学院教师教育学院的体
育老师郭永红说。

密切厅市合作 助推大花园建设

我市与省商务厅签订合作协议
本报讯 （记者 林子靖）为

进一步加强建立厅市紧密合作
关系，推动“八八战略”再深化、
改革开放再出发， 助推浙江省
首个省市县共建的绿色发展综
合改革创新区创建。近日，我市
和省商务厅签署了 《浙江省商
务厅 丽水市人民政府关于建
立厅市紧密合作关系助推丽水
大花园建设的合作协议》。

此次我市与省商务厅签订
的是第二轮厅市合作协议，首
轮厅市合作协议于 2013 年 7
月份签订， 期间双方合作推进
了一批商务领域的重大项目、
重大活动、重大改革落地，丽水
共获得省商务厅扶持资金 2 亿
元，为我市加快开放发展、实现
绿色崛起，提供了坚实助力。

在发挥生态资源、丽水华
侨、特色产业和商务职能优势
的原则上，协议双方将建立形

成生态项目资源倾斜机制 、“两
库 ”共建共享招商机制 、开放平
台共建机制、农村电商模式创新
机制、 生态产品市场开拓机制、
国际贸易便利化推进机制、人才
培养培训机制等七大机制，谋划
落地一批重大开放平台、重大外
资项目、重大开放活动。

此外， 省商务厅将加大对我
市绿色发展综合改革创新区项目
的扶持倾斜力度， 不按全省标准
一刀切， 适当降低项目申报享受
优惠政策门槛， 在广交会等重点
展位、省级出口名牌培育、生态服
务业等项目申报方面优先列入，
在资金上继续加大扶持力度。 双
方还将共同谋划省内有地位、全
国有影响的重大招商引资宣传推
荐活动和博览会主平台， 坚持请
进来与走出去相结合， 全面展示
丽水。
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